

El CT llega sin fuerza a su 44 aniversario

Zenyazen Flores

Jueves, 18 de febrero de 2010

- Hoy, es más un nombre que un ente de representatividad: académicos

Con dos presentaciones de danza folclórica para los trabajadores y la reelección de Joaquín Gamboa Pascoe como su presidente, el Congreso del Trabajo (CT) conmemora hoy su 44 aniversario de haber sido inaugurado por el expresidente Luis Echeverría Álvarez.

"Unidad y justicia social", es el lema que se eligió en ese entonces para que a la clase trabajadora se le atendiera en las "justas y legítimas" reivindicaciones laborales, económicas, sociales y políticas.

Así han pasado 39 líderes que han representado a 41 confederaciones nacionales, federaciones y sindicatos (de industria, burócratas, campesinos y no asalariados), que serán encabezados otra vez, este año, por Gamboa Pascoe, líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM).

Para especialistas en materia laboral, esta reelección debe servir para replantear los objetivos del CT y recuperar un lugar de vanguardia en el ámbito de la economía del país, con el fin de impulsar a los trabajadores.

Alfonso Bouzas, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), plantea que la función del CT "hoy es mediatizar, controlar, manipular e inhibir los derechos de los trabajadores, pues los métodos de participación política de los sindicatos no son claros".

Y lanzó: "es tiempo de barrerlo (al Congreso)".

Comentó que en un contexto de recuperación económica, los integrantes del CT tienen que proponer opciones para los trabajadores y luchar por lograr un aumento salarial como el derecho básico ante el "sacrificio" que hacen.

Urgen cambios

No obstante, para lograr ese objetivo es necesario "recomponer de fondo" a las organizaciones que conforman el organismo.

Ricardo de Buen, experto en temas laborales del Centro de Investigación y Desarrollo Económicos (CIDE), coincidió con Bouzas en que es oportuno un cambio desde las organizaciones sindicales, ya que hoy el CT es más un nombre que un ente de representatividad para los trabajadores.

"El Congreso es más un nombre que sintetiza como símbolo pero que realmente no tiene fuerza, porque quienes la tienen son las organizaciones sindicales, y éstas se tienen que replantear en su función como organizaciones que al tener reconocimiento jurídico están facultadas para defender los derechos de los trabajadores "

Hoy se tiene contemplada una reunión para ampliar por un año la presidencia interina que tomó Gamboa Pascoe para el periodo 2009-2010.

Sobre la permanencia del líder, los especialistas la calificaron como un mensaje negativo para los trabajadores. "Es una burla... al trabajador le queda claro que ese zapato lo tiene puesto en el pescuezo", señaló Bouzas.

Para De Buen, habría que ver qué tanta representatividad puede tener Gamboa Pascoe entre los trabajadores, ya que esta reelección es decisión de la cúpula obrera, no de las bases.